

râtre annonçoient un volcan. On les y reçut très-bien, & ils eurent l'ingratitude d'enlever quatre naturels, trois desquels s'échapperent en sautant dans la mer. Le quatrième accompagna l'escadre jusqu'à la *Nouvelle Espagne*. Les Indiens donnoient à cette île le nom de *Taumaco*. Torrez & Quiros en dépassèrent une autre appelée *Tucopia* par 12 degrés de latitude sud. Ils eurent des entrevues paisibles avec les habitans. Le 25 Avril, par 14 degrés de latitude, il se trouverent en vue d'une troisième qu'ils nommerent *Nostre Signora de la Luz*, & bientôt après ils en découvrirent quatre de plus, dont une offroit un paysage très-pittoresque; ils y voyoient les beautés diverses que crée la nature, des rivières, des nappes d'eau, des cascades, & tout ce qui fait le charme d'un pays. Les Insulaires déployerent d'abord toute la libéralité que donne l'aisance; les Espagnols répondirent mal à ces témoignages de bonté, Le premier naturel qui approcha de leur bateau, étoit un jeune homme d'une figure agréable; croyant devoir se saisir de sa personne, ils lui jetterent une corde autour des jambes, mais l'Indien vint à bout de se dégager, & il s'élança dans la mer; ils mirent aux fers le second qui vint sur leur bord, afin qu'il ne